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时政新闻

“爱心大使”美国歌坛巨星
斯蒂文走进儿童福利院

昨日上午，香港新希望首席代
表罗宾·西尔携基 金 会“ 爱 心 大
使”斯蒂文走进郑州市儿童福利
院 ，和 孩 子 们 共 歌 唱 、同 联 欢 。
同时，郑州市儿童福利院与香港
新希望基金会共同设立的重症
监护中心也从以前的 45 张床位
扩大到了 90 张，为更多孩子提供
贴心的服务。

对很多中国人来说，斯蒂文
或许是个陌生的名字，但在美国
音 乐 界 ，斯 蒂 文 却 是 一 个 妇 孺
皆知的大牌歌星。从 1992 年首
度获得美国音 乐 最 高 奖—— 格
莱 美 大 奖 算 起 ，20 年 内 ，来 自
美国的歌坛巨星斯蒂文已先后
5 次获得格莱美大奖。
郑州晚报记者 裴蕾

中小学生每学年
上12节公共安全教育课

今后，郑州市中小学生每学年
至少要上 12 节公共安全教育课。
昨日，郑州市教育局下发《加强中
小学生和幼儿公共安全教育指导
意见（试行）》的通知，要求全市中
小学及幼儿园展开公共安全教育。

其中，幼儿园进行简单的自
我保护技能的训练、简单的自救
技能，如鼻出血、烫伤时如何自救
等；小学低年级学习家用电器、煤
气、液化气等日常生活用具的使
用，认识交通信号灯、交通标志线
等；小学高年级掌握常见传染病
的危害、传播和预防措施，了解应
对敲诈、恐吓、性侵害的一般方法
等；初中年级掌握一定预防和应
对自然灾害的能力，了解毒品、艾
滋病的基本常识和预防措施；高
中年级（中等职业学校）基本掌握
各种自然灾害自救的技能和紧急
救护他人的知识等。

按 照 要 求 ，中 小 学 生 公 共
安全教育分必修与选修两部分
进行：小学一年级和四年级，初
中七年级以及高中（中等职业）
一 年 级 学 生 必 修 公 共 安 全 教
育 ，中 小 学 其 余 年 级 学 生 选 修
公共安全教育。各年级每学年
应安排不少于 12 课时进行公共
安全教育。
郑州晚报记者 张勤

昨日上午 10 时许，记者
赶到建设路西流湖桥西侧，站
在岸边向十几米深的路南的
湖面看去，湖中心有不少荷叶
浮在水面上，一阵阵清新之气
扑面而来，但湖岸边近水处，
却有不少人弯着腰拽荷叶，
他们拽了一片还不满足，有
人在拽了好多片叶子后，向
四周看看，装到自己事先准
备好的塑料袋里。

10 时 20 分许，一名 50 多

岁的先生骑电动车带着 3 岁
左右的小男孩来到湖边，老人
把小男孩放到湖岸边对他说：

“站在这儿，别来回动！我弄
几个叶子马上回来。”老人到
湖边去采荷叶。采摘时老人
听到孩子叫一声，他回头一
看，小男孩也迈进湖水里，湿
了全身，吓得老人赶紧回身，
从水里拉起了小男孩。虽然
男孩吓得大哭，但老人还是把
摘到的荷叶装到包里，带着孩

子离开。老先生带着一身湿
透了的小男孩刚走不久，三女
一男 4 名老人来到小男孩刚
落水的湖边，也采起了荷叶。

在湖东边不远处，一名60
多岁的老先生比其他人更为专
业，只见他从三轮车上抽出两块
木板儿后，铺在脚下的湖面淤泥
上，替换着踩上去，往湖里荷叶
多的地方走去，不一会儿工夫，
就采摘了大半三轮车。据旁边
游人说，他这是采摘后，拉去卖

的……记者上前试探，问他们采
摘荷叶拿走干啥用。一位老太
太神秘地说：“有人说，荷叶可以
泡茶喝，是很好的保健品。”

“我们昨天中午也接到市
民举报，今天下午，已经在湖
边设置了警示牌，禁止市民采
摘荷叶。不听劝说的，要对这
些破坏者进行处罚。”西流湖
公园管理处徐红宇说。
线索提供：徐女士
（稿费50元）

“有人听说荷叶泡茶，可以保健，不少人这
些天来，都到西流湖公园内采摘荷叶，临
湖的荷叶几乎被采摘一空，还有人冒险入
深水中去摘，不但不文明，而且很是危
险。”昨日上午，市民徐女士向本报投诉。
郑州晚报首席记者 徐富盈
实习生 赵龙翱 文/图

西流湖公园管理处徐红
宇书记介绍：“何物可人，六月
荷八月桂，谁能催我，三更灯
火五更鸡。”六月观荷给人
一种清新的享受，在郑州市
郊区，有大面积荷塘的地方

不多，建设路这段西流湖公
园桥南侧的水面，是一个弯
弯的湖港，这里几十年来一
直 是 大 叶 荷 生 长 的 地 方 。
即使三年前污水入湖把鱼
呛死很多，但荷花还在塘里

顽强地生长着，这片西郊最
大荷塘，每到夏天，就把清
香留给市民，这两年来，随
着湖面的治理水渐渐清起
来了。

入夏以来，建设 路 段 西

流湖公园里的荷叶越发得
好 了 ，铺 满 了 湖 面 。“ 没 想
到 有 人 来 破 坏 它 ，即 使 它
可 以 泡 茶 ，但 它 属 于 全 体
市 民 所 有 ，个 人 采 摘 等 于
破坏景点。”

最高院院长周强河南调研、座谈强调“司法公开”和“信息化”

“一切都公开了
各种干预就没有空间了”
“通过近几天的调研、座
谈，河南法院的多项工作
在全国开了先河……”在
今年的6月 10日至 12
日 3天时间，最高院院
长周强对河南法院各个
方面所取得的成绩给予
了高度的评价，但周强
同时也高频率提及河南
法院应在“司法公开”和
“信息化”方面再下大力
气。昨天，河南省高院
院长张立勇对于周强的
“要求”也给予了积极回
应。
郑州晚报记者 鲁燕

昨天会议上，省高院院长
张立勇传达了最高院院长周
强对河南法院工作的“多项
评价”。

周强说，全国法院的微博
河南做得最好，“豫法阳光”微

博影响力很大，对于促进司法
公开、便民利民发挥了很大作
用。河南也是最先推行裁判
文书上网，最早在互联网上晒
裁判文书。“对法官来讲，可以
大量地减少外面的干预。很

简单，一切都公开了，各种干
预就没有空间了。所以，这个
意义是非同小可的。”

此外，河南法院开展网络
司法拍卖、河南法院公布赖账户
名单等，都获得了周强的夸赞。

周强要求，下一步河南
法 院 要 全 面 推 行 裁 判 文 书
上网，以公开为原则，不公
开 为 例 外 ，能 公 开 的 都 公

开，以公开倒逼公正。在信
息化建设方面，周强说，河
南各级法院还要下大力气，
就是要通过信息化建设，来

实现流程的管理、流程的再
造，实现从立案到执行整个
流程的控制，这是一场自我
革命。

要求：“司法公开”和“信息化”要加强

省高院院长张立勇做出
回应：“一方面，要实现审判流
程管理的公开化，案件处在哪

个阶段、停留了多长时间等关
键信息都要予以公开，让当事
人可以随时掌握审判进度。

另一方面，要实现审判流程管
理的规范化。”
线索提供 乔良 马龙

回应：让当事人可以随时掌握审判进度

社区带着老人避暑去
近日，二七区香榭丽社区组织

了辖区内40余名老人走出家门，到
郊外消夏避暑。

虽然刚进入夏季，但辖区内不
少老人反映身体不适。为鼓励老年
人多出去走走，在避暑的同时也锻炼
下身体，舒缓下心情，社区专门安排
了老人们去黄河游览区一日游。

辖区居民徐阿姨从工作人员
手中接过刚摘下的葵花子说：“年
轻的时候，每到春天我都在自家的
门前种上几棵向日葵，到夏天它成
熟的时候，就和那些老街坊老邻居
抱着葵花子嗑着唠着嗑，那是忙碌
的一天最享受的时光了……今天，
又找到了当年的感觉。”
郑州晚报记者 王梓 通讯员 赵琳琳


